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FECHA: Julio 04 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Otra vez Arco Norte: volcó camión, 3 heridos” 

 
“Cuartel para guerra sucia, descubierto” 

 “Segob: pactan blindaje para las elecciones” 

 “Descubren imprenta repleta de propaganda negra” 

 
“Redoblar la vigilancia, innecesario” 

 
“Por proceso electoral niegan “focos rojos” 

 
“Ante comicios locales, sin “focos rojos”: Segob” 

 
“SELECCIONADOS, 8 MIL 564 ASPIRANTES” 

 
“Predomina la paz, indica Moctezuma” 

 
“Plantea ISSSTE elevar cuotas” 

 
“Hace agua el Metro” 

 “Paros agudizan rezago educativo” 

 
“Fue “secuestro” afirma Evo; EU esconde la mano” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Se declara IEE listo para las elecciones: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo se dijo listo para las 
elecciones de este domingo, donde se elegirán 30 diputados locales. Mario Ernesto Pfeiffer Islas, titular del IEE, informó 
que ya ha sido distribuido todo el material y documentación electoral para las 3 mil 507 casillas que se instalarán. De 
acuerdo con el presidente del consejo general, desde hace dos días la paquetería fue enviada a las sedes de los consejos 
distritales, para que el domingo se instalen las casillas, donde podrán votar un millón 924 mil 368 de hidalguenses. A 
partir de ayer, dijo, los representantes de los diferentes partidos políticos estarán haciendo las revisiones a fin de verificar 
que los paquetes electorales se encuentren en perfectas condiciones y sin ser abierto, además de que se encuentran 
resguardados por las autoridades de seguridad. Para elaborar el material y la documentación electorales, el IEE 
desembolsó 23 millones 922 mil 555 pesos y 4 millones 147 mil 500 pesos, recurso que se entregó a las empresas 
Diseño, Reconstrucción y Comunicación SA de CV y Formas Inteligentes SA de CV, respectivamente. Finalmente, se 
informó que las boletas electorales que se ocuparán este domingo corresponderán a la misma cantidad de hidalguenses 

inscritos en el listado nominal, “ni una más ni una menos”. Del mismo modo tendrán dos elementos de seguridad nuevos, 
que no serán revelados al consejo general del IEE hasta el día de la jornada electoral. (José Alcaraz, página 05) 

Síntesis-En Hidalgo no se requiere mayor seguridad: IEEH: Ante el clima de paz y tranquilidad que se ha vivido en 
el estado a lo largo de todo el proceso electoral, no hay necesidad de pedir a la Secretaría de Seguridad Pública que sean 
reforzadas las  medidas de vigilancia para el día de los comicios, aseguró el presidente consejero del Instituto Estatal 
Electoral, Mario Ernesto Pfeiffer Islas. Tras lamentar que se hayan dado situaciones de amenazas contra algunos 
candidatos y la distribución de panfletos de forma anónima, el funcionario electoral aseguró que fueron casos aislados, lo 
que no representa que se tengan encendidos los focos rojos y por ello dijo que no es muy necesario que sean reforzadas 
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las medidas de vigilancia más allá de lo normal. “Lamentamos cualquier tipo de violencia, porque recordemos que ésta es 
la antítesis de la política, pero al final de cuentas vemos que han sido unos acontecimientos aislados y sin embargo 
siempre estaremos atentos a la forma en que se desarrolla hasta el final el proceso, pero no vemos un clima generalizado 
en este sentido de confrontación”. Añadió que en todo momento se ha tenido un contacto permanente con Seguridad 
Pública, quienes han estado pendientes de las actividades del organismo a su cago por ser coadyuvantes de las 
diferentes instancias oficiales y de la población, por lo que al no detectar focos rojos no se ve tampoco la necesidad de 
tener que solicitar que sean reforzadas las medidas se seguridad. “En términos generales y con el acompañamiento que 
se ha dado de los partidos y la forma en que se han desarrollado las sesiones en el Consejo General, pues no ha habido 
situaciones de alarma o focos rojos ante este Consejo General o los propios  consejos distritales, y hemos estado atentos 
de las resoluciones que van emitiendo de los acuerdos y podemos decir que es un proceso tranquilo y seguiremos 
atentos a lo que corresponde a la organización de las elecciones”. Finalmente Pfeiffer Islas, aseguró que ante esa 
situación se tiene previsto que el próximo domingo en los 18 distritos electorales sean instaladas en tiempo y forma las 
casillas con la finalidad de que  se pueda cumplir con la parte más  importante del proceso electoral en curso que es la 
celebración de los comicios en paz y tranquilidad. (Jaime Arenalde, página 03) 

El Sol de Hidalgo: UNAM entregará hoy evaluación al PREP: Investigadores de la Universidad nacional Autónoma 
de México (UNAM) entregarán hoy los resultados del informe técnico de evaluación diagnóstica que aplicaron al Programa 
de Resultados Electorales Preliminares (PREP) que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) utilizará en la jornada 
electoral del próximo domingo en la elección de diputados. Esto lo informó el consejero presidente del organismo, Mario 
Pfeiffer, quien agregó que será pública esta entrega de resultados y en los que se espera mantener una la buena calidad 
que ha caracterizado al PREP y que lo ha colocado entre los mejores de los que se aplican en el país. Apuntó que la 
evaluación inició el pasado miércoles 26 de junio, y comprendió información que la propia UNAM proporcionó con errores 
intencionales que enviaran los 18 Consejos Distritales Electorales de Hidalgo al Programa, a fin de determinar si los 
detectaba para determinar su confiabilidad, así como determinar si es vulnerable a ataques cibernéticos. Mario Pfeiffer 
explicó que los errores intencionales comprendían exceso en el listado nominal con más votos de los que podía recibir 
algunas casillas, y que eso formará parte del informe que entregarán los investigadores de la Máxima Casa de Estudios 
del país, como lo ha hecho ya en otras ocasiones cuando hay elecciones en Hidalgo. "Mañana (hoy jueves) precisamente 
recibimos el informe y nos dirán oficialmente cuál es el resultado de la prueba", apuntó el consejero presidente del IEE, 
señalando que esta entrega será pública en las instalaciones del Instituto, acto en el que los técnicos de la UNAM darán 
una explicación al respecto. El 30 de junio del 2011, el IEE informó las conclusiones del informe que dieron los técnicos 
de la UNAM en la evaluación hecha al PREP, en el marco de la elección de ayuntamientos que se realizó aquel año, 
siendo las siguientes: "El IEEH cumplió con todas y cada una de las sugerencias técnicas realizadas en 2010 por la 
Comisión Evaluadora de la UNAM en los ámbitos Centro Estatal de Cómputo (previo a la elección y mediano plazo) e 
Instalaciones del IEEH (sugerencias generales). Es notable la inversión que se realizó en infraestructura de hardware, 
almacenamiento y base de datos; con ello se ha incrementado el nivel de disponibilidad, integridad y seguridad de los 

datos durante una elección". "El sistema informático del PREP es auditable, dado que provee de los mecanismos 
necesarios para reconstruir los procesos por los cuales sus registros de datos fueron pasando a través del tiempo, tanto a 
nivel de base de datos como a nivel interno de la propia aplicación. Si alguien de manera involuntaria o dolosa modificara 
la información en dicho sistema, quedaría registro de ello y sería posible realizar una auditoría que proporcionase 
evidencias para su posterior investigación. "El PREP cumple con niveles de correcta operación cercanos al 100% de 
confiabilidad. Derivado de la simulación dirigida por la Comisión Evaluadora de la UNAM, el software del PREP no 

presenta alteraciones que introduzcan un sesgo a los resultados de la elección. La captura de datos es una actividad 
humana y como tal implica un cierto margen de error, que en la muestra proporcionada por el simulacro fue 
aproximadamente de un fallo por cada mil setecientas casillas computadas. En ese sentido, la capacitación, práctica 
constante y concentración del personal involucrado en el registro, supervisión y monitoreo son factores determinantes 
para el nivel de seguridad y confiabilidad del PREP". (Ojo Política, Redacción, página 12 A)   

El Sol de Hidalgo-IEEH edita revista para invitar a población a votar el 7 de julio: En el marco de la jornada 
electoral del próximo 7 de julio para la elección de diputados locales, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) editó 
la revista 'Letras para la democracia', con el objetivo de promover entre la ciudadanía el ánimo de emitir su voto. La 
publicación, que tiene como temas centrales la importancia del sufragio y la equidad de género para fortalecer la 
democracia, incluye reflexiones y artículos acerca del voto femenino en México e Hidalgo, la lucha de las mujeres por el 
reconocimiento de sus derechos político-electorales, las precursoras que en nuestro país ocuparon cargos de elección 
popular y las cuotas de género, así como una sección dedicada a dar a conocer el trabajo que efectúa el IEEH. En el 
primer número de la revista destaca la colaboración de la Dra. Macarita Elizondo Gasperín, consejera General del 
Instituto Federal Electoral (IFE), quien expone las acciones que considera necesarias para lograr una mayor participación 
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de las mujeres en el ámbito político y la toma de decisiones. El consejero Presidente del IEEH, Mario Ernesto Pfeiffer 
Islas, destacó que 'Letras para la Democracia' surgió en el seno del Consejo General como una forma de complementar y 
reforzar las actividades de promoción del voto que el Instituto ha llevado a cabo, y para ser un espacio en el que diversas 
opiniones confluyan propiciando conocimiento, análisis, diálogo y participación ciudadana. “Es importante que los 
ciudadanos conozcan que el sufragio es un derecho y un deber que nos permite participar activamente en la toma de 
decisiones que conciernen a todos como sociedad; si no votamos, dejamos que los demás elijan por nosotros. En este 
sentido, en la revista el lector podrá encontrar información muy interesante sobre la forma en que el sector femenino 
logró el reconocimiento de su calidad de ciudadana y por ende el derecho a votar. Un derecho tan significativo no debe 
dejar de ejercerse”, expresó. “Letras para la Democracia' es gratuita y también estará disponible en la página 
http://www.ieehidalgo.org.mx/ así como en las redes sociales del IEEH. (Ojo Política, Redacción, página 12 A) 

El Reloj-Concluyen las campañas, inicia periodo de silencio: En el último día de proselitismo electoral, distintos 
aspirantes a cargos diputados locales realizaron cierres de campañas, con el objetivo de que la ciudadanía conozca sus 
propuestas y los beneficie con su voto el próximo 7 de julio. En Pachuca hubo durante el día caravanas automovilísticas 
en apoyo a los candidatos de diversos partidos, entre ellos del PRD y del PAN, siendo el último acto que podrán realizar 
de manera pública, toda vez que este miércoles fue el día 50 de campaña. Y es que de acuerdo con el cronograma 
electoral será el último que se pueda realizar proselitismo, por lo que los candidatos aprovechan las últimas horas que 
tienen para difundir sus propuestas. A partir de este día a las cero horas, y de acuerdo con la ley en su artículo 185, el 
día de la elección y los tres que le precedan, no se permitirá la celebración de reuniones públicas o cualquier otro acto de 
proselitismo ni propaganda electoral. Hoy comenzó el periodo de silencio, el consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer 
Islas, explicó que se denomina periodo de “silencio” y sirve para que el ciudadano reflexione el sentido de su voto. 
Asimismo, durante los ocho días naturales anteriores al de la jornada electoral, queda prohibido llevar a cabo o aplicar 
cualquier tipo de encuesta o sondeo que tenga por objeto conocer las preferencias electorales de los ciudadanos, así 
como publicar o difundir durante esos días en cualquier medio de comunicación, los resultados de las encuestas o 
sondeos que hayan realizado. El día de la jornada electoral sólo podrán realizar encuestas de salida las empresas u 
organizaciones que hayan sido autorizadas por el Consejo General del Instituto Estatal Electoral, las cuales deberán 
cumplir con la normatividad que para ello se establezca. (Verónica Angeles, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Candidata del PRD es cómplice de fraude, denuncia: Lemus Arias: E1 ex aspirante a la diputación local, 
César Lemus Arias, acusó al presidente del comité directivo estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) de 
imponer a la candidata por el distrito II de Pachuca, Anhiter Uribe Ábrego, aún cuando esta fue cómplice de una 
defraudación por la que existe una causa penal en la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH). De 
acuerdo con el militante, Gilberto Esperilla Hernández, quien asegura es pareja sentimental de la abanderada perredista 
timó a diferentes personas con diversas cantidades de dinero que de manera global suman más de 5 millones de pesos 
hace dos arios, entre ellos al padre de Anither, Mauricio Uribe. Pese a la gravedad del asunto, dijo Lemus Arias, ella lo 
representó legalmente y solapó el acto. "Buscamos la información y efectivamente existe la causa penal 130/2011 de la 
pareja sentimental de la candidata por un fraude en agravio de varias personas, entre ellos el propio padre de Anither. Lo 
más preocupante es que la candidata sabiendo esto representa a su pareja jurídicamente, en lugar de excusarse para 
este caso", apuntó. Estos datos, añadió, fueron corroborados en la PGJEH. El también precandidato a la diputación 
federal en 2012 también responsabilizó al líder del Frente Democrático Hidalguense (FDH) y ex senador José 
Guadarrama, quien "se aferró" la candidatura de Uribe Ábrego, aún con estos antecedentes penales. "Responsabilizamos 
al presidente del PRD por no cuidar las formas de las candidaturas. Él es el dirigente de todos los perredistas, no debe de 
actuar de manera facciosa, parla expresión que representa. No debe usar el PRD estatal para velar por los intereses de 
José Guadarrama,  "Existe la causa penal 130/2011 de la pareja sentimental de la candidata por un fraude"  quien está 
protegiendo a los candidatos delincuentes, como en este caso", recalcó. Según el reporte que tienen en Mineral de la 
Reforma, Pachuca y Epazoyucan, la abanderada del Sol Azteca se ubica en la parte baja de la preferencia electoral, sin 
posibilidad de llegar al Congreso, afirmó César Lemus, al tiempo que agregó que las divisiones en su partido podrían 
hacer que dejen de ser la segunda fuerza en el estado. "Esto se verá reflejado en los electores y después del 7 de julio 
vamos a tener las consecuencias lógicas de estas candidaturas, se habla que en este distrito estamos en el cuarto lugar, 
muy por debajo de otros partidos políticos ya nivel estatal se corre el riesgo de perderse el segundo lugar que tenemos 
hasta este día. El PRD se está desmoronando poco a poco y esto se verá en la votación", reiteró.  César Lemus denunció 
a Arturo Sánchez y José Guadarrama por aferrarse a la candidatura por Pachuca.  En 2011, según información oficial, al 
menos 20 personas en Pachuca fueron defraudados con diversas cantidades de dinero que, en global, suman más de 

cinco millones de pesos, a manos del supuesto empresario Joan Gilberto Esperilla Hernández, quien los invitó a asociarse 
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y compartirles "jugosas ganancias" que generaría un negocio de gas butano LP. Sin embargo, finalmente el negocio 
resultó un timo. El sujeto obtuvo su libertad condicional, al dejar como garantía de su caución un predio ubicado en el 
municipio de Tulancingo. (Axel Chávez, página 11) 

Criterio-Hallan propaganda negra: Una bodega donde se imprimía propaganda negra contra candidatos a diputados 
y partidos políticos de oposición fue localizada por militantes del Partido Nueva Alianza (Panal) y del PAN la noche de 
ayer, a unas horas del cierre de las campañas electorales. Antes de los hechos, el agente del Ministerio Público de la 
Subprocuraduría Contra Delitos Electorales de la PGJH, Manuel Alejandro Calva Hinojosa; el dirigente del Panal, Heriberto 
Martínez; el secretario general del PAN, Jorge Miguel García Vázquez, y Galland, recorrieron las instalaciones para tomar 
pruebas del ilícito electoral. Dentro de la imprenta Ideas SA de CV fueron hallados panfletos contra exdirigentes de la 
Sección XV del SNTE y aspirantes de todos los partidos políticos, excepto del PRI. Entre la propaganda negra se 
encontraban volantes contra la candidata panalista Maru Muñoz, el panista Guillermo Galland, aspirantes del PRD, entre 
otros. Parte de los panfletos lucían destruidos tras pasar por un proceso de trituración, cuyos restos fueron encontrados 
en cestos. Tras el hallazgo, en el acceso a la imprenta –ubicada frente al Instituto Estatal Electoral (IEE), cerca del 
restaurante Efigies, en el bulevar Everardo Márquez se registró una trifulca con una veintena de goleadores de un grupo 
de choque, que desalojaron con violencia a cerca de 300 simpatizantes del PAN y Panal, quienes tuvieron por poco más 
de una hora el resguardo del inmueble. Afuera del lugar, militantes del PAN y el Panal unieron fuerzas para resguardar el 
inmueble mientras el agente del Ministerio Público recababa pruebas, poco antes de las 22:00 horas. En el acceso 
principal a la imprenta se registraron gritos y golpes, lo que provocó confusión y temor entre los dirigentes de los 
partidos, así como los candidatos, que permanecían atrapados dentro de las instalaciones y temían el ingreso del grupo 
de choque Los candidatos a diputados, simpatizantes y dirigentes de los partidos fueron evacuados por un acceso de 
poco más de medio metro, que daba a un patio trasero de un metro de ancho. Posteriormente escalaron a las azoteas de 
viviendas vecinas y escaparon ante el desconcierto de los moradores. Al lugar arribó el secretario de Seguridad Pública 
estatal, Alfredo Ahedo, quien tras ingresar al lugar informó que adentro no había sido localizado ningún grupo de 
personas, lo que provocó malestar de los militantes del Panal, quienes lo increparon. La Subprocuraduría de Asuntos 
Electorales inició la averiguación previa. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Que aclaren criterios para nombramiento: El PRD en Hidalgo, a través de su secretario general, exhortó al 
consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) a que clarifique y despeje las dudas que pudieran existir por el 
proceso con el cual se nombró a la coordinadora ejecutiva del Registro de Electores. Marco Antonio Rico Mercado, 

secretario general del sol azteca, señaló que las inconformidades que señalan integrantes del servicio profesional del IEE 
-a quienes invitó a exponer abiertamente sus inquietudes- tienen que ser dilucidadas para evitar que no se pierda la 
credibilidad del instituto. Lo anterior se da tras el nombramiento de Hilda Karen Rodríguez Rivero como titular de dicha 
coordinación; sin embargo, podría haber sido ilegal ya que el día que hicieron el nombramiento y le tomaron protesta (25 
de junio de 2013), en la lectura del dictamen se habló de Hilda Karen Rodríguez Asevedo, nombre que difiere en el 
último apellido. Aunque es un proceso que compete al IEE, “esta situación tiene que aclararse y que se expliquen los 
estándares de calificación, el mérito académico y todo lo demás con lo que se llegó para que se ocupara la plaza”, 
expresó. El perredista convocó a los inconformes del servicio profesional del IEE –quienes se mantienen en el anonimato- 
a que levanten la voz. “No puede haber represalias, ellos están en pleno ejercicio de un derecho de levantar su voz ante 
alguna inconformidad que pudieran tener, por eso les invito a que así lo hagan”, concluyó el secretario general del PRD 
en Hidalgo. (José Alcaraz, página 05) 

Plaza Juárez-Niega Cornejo Barrera las acusaciones que hiciera en su contra Romero Alcántara: “No me 

preocupa que una persona como Isidro Romero Alcántara que se dice panista y que en esta elección apoya al PRI me 
llame mercenario de la política, con su actuar y las declaraciones que hizo en mi contra, los adjetivos utilizados… en 
realidad a él le queda perfectamente la palabra mercenario. Demuestra que no tiene criterio propio y que a cambio de su 
libertad decidió atacarme sin sustento”, expresó Luciano Cornejo Barrera, candidato a diputado local por el Distrito de 
Tula. Cornejo Barrera negó las acusaciones que hiciera en su contra el ex alcalde panista de Tula de que es un 
mercenario de la política, que su familia preste dinero a interés; que se haya beneficiado con la venta de las tierras de 
Cinta Larga, por lo que aseguró “todas estas publicaciones son calumnias e inventos para intentar debilitarme 
políticamente, pero no lo van a lograr lo único que están logrando es convertirme en mártir”.  Dijo que  lo  expresado por 
Isidro Romero no es nada extraño: “Sé por Xóchitl Gálvez que gobierno del estado lo amenazó de que iban a ejecutar la 
orden de aprehensión que tienen en su contra por el asunto de la no aprobación de su cuenta pública de cuando fue 
alcalde de Tula y por eso se prestó para atacarme”. “Es una lástima, pero sé que lo amenazaron con la orden de 
aprehensión y a cambio de que me ataque negoció su libertad. Me siento feliz de poder ayudarlo. No importa que me 
difame. Estoy cierto de que estos ataques son parte de una dinámica de su desesperación para que no pierda su 
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candidato Ismael Gadoth Tapia Benítez”. Precisó que en dos ocasiones habló con Romero Alcántara y en todo momento 
aceptó reunirse con él para ir viendo como amarraban las cosas para lograr que la gente del PAN le apoyara… “después 
me entero por la propia Xóchitl Gálvez que lo llamaron de la Secretaría de Gobierno para reunirse. Ahora entiendo para 
qué fue el encuentro. Fernando Moctezuma está preocupado y para no perder el distrito, ya que eso significaría que lo 
corran de la Secretaría, recurre a la guerra sucia en mi contra, pero se les olvida que periodicazo que no mata fortalece”. 
Finalmente, el candidato perredista recalcó “La palabra mercenario le queda perfectamente a Isidro Romero, porque él 
fue presidente municipal del PAN y ahora seguramente con la propaganda del PRI que tiene en su restaurante en Cruz 
Azul nos hace ver que se vendió a cambio de que a su edad no lo metan a la cárcel, al final lo van a traicionar, pero será 
una lástima que lo utilicen y después lo desechen como pañal desechable”, concluyó. (Verónica Monroy, pág. 2B) 
 

Plaza Juárez-Descubren imprenta repleta de propaganda negra: CONTRA PARTIDOS POLÍTICOS Representantes 
de distintos partidos políticos localizaron cientos de miles de folletos y pancartas de desprestigio electoral en los talleres 
de la empresa Lito Impresos Bernal, la imprenta de mayor volumen en Pachuca, capital del estado de Hidalgo, justo en la 
jornada de cierre de campañas por diputaciones al Congreso local. Al interior del conjunto de naves industriales -
utilizadas también como bodegas-, dirigentes, candidatos y simpatizantes del Partido Nueva Alianza, Partido Acción 
Nacional, Partido de la Revolución Democrática, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México denunciaron los 
hechos ante las autoridades. Por su parte, la Policía Estatal cercó la tarde del miércoles la imprenta, al sur de la ciudad, 
luego de una denuncia al teléfono de Emergencias 066, donde se reportaba que un numeroso grupo de personas habría 
tomado las instalaciones de manera ilegal. Fue el propio secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Alfredo Ahedo, quien 
arribó al sitio para indicar que en el interior se encontraban entre cuatro y cinco trabajadores de la empresa, mismos que 
había sido privados de la libertad por el grupo de manifestantes. El mando policíaco intentó negociar la liberación de los 
empleados de la imprenta con los simpatizantes de los distintos partidos políticos, quienes se mantuvieron atrincherados 
en la entrada del inmueble y que se negaron en todo momento a entregar a los hombres retenidos. Un agente del 
Ministerio Público especializado en asuntos electorales arribó al sitio para recabar evidencias y recorrer las tres naves 
industriales que conforman la reconocida empresa. Entrada la noche, cerca de las 21:30 horas, un grupo de choque 
arribó al sitio para enfrentarse violentamente con los representantes de los partidos políticos atrincherados, dejando, de 
manera preliminar, a una persona con una herida en la cabeza.  La Procuraduría General de Justicia de Hidalgo dio inicio, 
mediante la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, al número de averiguación previa PGJH03-03*1S.2/018/2013 por 
hechos posiblemente delictuosos, luego del hallazgo de la presunta "propaganda negra". Asimismo, se dijo, por 
instrucción del procurador general de Justicia, Alejandro Straffon, agentes del Ministerio Público inspeccionan e integran 
el expediente luego de la riña registrada en el acceso de la imprenta. (Iván Vite Galindo, pág. 2D) 

Síntesis-Descubren propaganda negra dentro de imprenta: Como resultado de una llamada anónima, la tarde de 
este miércoles, integrantes de las dirigencias en el estado y candidatos de los Partidos Nueva Alianza y Acción Nacional 
acudieron a las instalaciones de la imprenta con razón social 'Imprenta Lito Bernal', en donde hallaron varios paquetes de 
propaganda impresa con denostaciones y ataques hacía los candidatos de ambos institutos políticos, así como de 
candidatos del Partido del Trabajo. Hasta el lugar de los hechos llegaron poco más de 200 militantes y seguidores de 
Nueva Alianza y el PAN a fin de poder constatar la presencia de los folletos, trípticos y posters, los cuales -a decir del 
líder de Nueva de Nueva Alianza, Heriberto Martínez Santiago-, corresponden con los que en días pasados presentaron 
como prueba de la “guerra sucia” en contra de los abanderados de su partido. “Hoy desde una llamada ciudadana se nos 
dijo dónde estaba imprimiéndose este tipo de material, y es en esta imprenta a mis espaldas donde se está 
reproduciendo y creemos se ha reproducido toda esta basura donde consideramos que resta mucho al proceso 
democrático que llevamos en el estado y vemos que no solamente Nueva Alianza ha sido denostado desde aquí, sino 
también el PAN y el PT, pero los más afectados son los candidatos de Nueva Alianza en un solo distrito”. Apoyado por los 
militantes y seguidores de su partido, Martínez Santiago manifestó que pese a haber quedado rodeados por patrullas y 
agentes de seguridad pública, se mantendrían en ese lugar hasta la llegada de una de las autoridades electorales para 
poder constatar los volúmenes de propaganda apócrifa y de varios documentos más, como la prueba Enlace, encontrados 
en ese lugar. De igual manera los inconformes descalificaron la rápida presencia de varias decenas de agentes 
comandados por el secretario Seguridad Pública, Alfredo Ahedo Mayorga, quien intentó retirarlos bajo la amenaza de que 
ya había una denuncia penal por la supuesta retención de los trabajadores de la imprenta, lo cual, señalaron los 
panalistas y panistas era totalmente falso. De acuerdo con Martínez Santiago, en las investigaciones que hagan la Fepade 
e instancias electorales locales, se tendrá que conocer la identidad de las personas que facturaron y el monto del 
“trabajo”. (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  
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“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Acuerdan "blindaje" para las elecciones estatales: El secretario de Gobierno de Hidalgo, Fernando 
Moctezuma Pereda, adelantó que las elecciones del domingo para renovar el Congreso local estarán blindadas en materia 
política y de seguridad tras alcanzar los acuerdos necesarios con los partidos participantes y las instancias 
gubernamentales de todos los órdenes.  El funcionario estatal precisó que las pláticas con dirigentes políticos de la 
entidad se mantienen abiertas a toda hora de aquí al cierre de las casillas el próximo 7 de julio, además de que se acordó 
reunirse un día antes de la apertura de urnas para reafirmar el pacto de civilidad con el objetivo de mantener un clima 
estable para las elecciones. “Habrá todavía una reunión especial el próximo sábado en donde por la tarde los 
convocaremos (a los partidos) y en donde acudirán tanto instancias federales de seguridad como del estado para lo que 
será el blindaje de las elecciones cuidando primero por encima de cualquier cosa las casillas, las peticiones de los 
partidos en donde consideren ellos pudiera haber algún tipo de recomendación para cuidar el proceso y alguna 
particularidad de sugerencia de la seguridad”, comentó. De acuerdo con Moctezuma Pereda no existen focos rojos 
identificados para el día de la jornada electoral y sólo se tienen reportes de algunas regiones en donde los ánimos han 
ido cambiando conforme se acerca la votación, situación que afirmó, tienen controlada gracias a la comunicación que 
existe con los partidos políticos. “Particularmente de algún municipio en donde consideren (los partidos) pudiera 
generarse algún tipo de pasión adicional, sin ir más allá en relación al cuidado de de determinadas zonas, y al mismo 
tiempo, generar la dinámica de coordinación y poder el día siguiente, el de la elección, tener tres reuniones programadas, 
una previa a la apertura de las casillas a las 7 de la mañana, otra a las 11 o 12 del día y finalmente una a las 5 de la 
tarde previo al cierre de las casillas, esto para tener una comunicación directa y atenta sugerencia de los partidos”, 

mencionó.  El titular de la Segob del estado precisó que como resultado de este acercamiento permanente que se tuvo 
en la mesa política, Hidalgo cuenta con un clima de paz social para las elecciones. “Hidalgo se encuentra en un clima de 
paz social entendiendo que estos días siempre son de desahogo, de cierres de campaña, pero la verdad ha sido un marco 
de respeto entre todos, no he escuchado algo que vaya más allá de lo que es la efervescencia política histórica y no 
tenemos ninguna recomendación que se haya ido a la junta nacional, ha quedado todo en el estado, se ha cumplido a 
cabalidad, quizás sea de los pocos estados de los 14 donde habrá elecciones donde nadie se ha parado de la mesa, 
donde ha habido entendimiento, respeto, exigencias, pero no yendo más allá”, dijo. Sobre las quejas y denuncias 
presentadas por los dirigentes políticos, afirmó que se ha dado respuesta a todas las peticiones y encauzado las mismas 
con las instancias correspondientes. “Se han ventilado todo tipo de temas, propuestas, sugerencias, quejas y peticiones y 
en esta misma ha funcionado en lo que corresponde se considera no entra en lo que es el tema de las denuncias que 
finalmente no te exime de esa posibilidad que tienen los partidos políticos y ha sido un ejercicio positivo, los partidos han 
tenido la oportunidad de expresar libremente en presencia del gobernador sus inquietudes, ha habido dos propuestas 
que en la mesa se han manejado y que el mismo gobernador ha instruido para que se cumplan a cabalidad: el tema de la 
propaganda del transporte y el no continuar con sus actividades dentro de las giras, inclusive el respeto absoluto a las 
peticiones que se tienen en donde han asistido funcionarios públicos para poderle darle seguimiento al estatus de la 
cuestiones que se han ido presentando”, dijo. Fernando Moctezuma, confirmó que no existen solicitudes para la 
protección de aspirantes y que ante algún imprevisto quedó abierta la posibilidad de alguna reunión extraordinaria entre 
integrantes de la mesa política.  (Redacción, página 08) 

Síntesis-Se garantizará la seguridad en las elecciones: Derivado de reuniones con autoridades de Seguridad 
Pública estatal, el  alcalde Julio Soto Márquez  confirmó que  se garantizará la paz social en el municipio antes, durante y 
después de la próxima contienda electoral, este 7 de julio. El acalde dio a conocer que se sostuvo una reunión con el 
secretario de Seguridad Pública en el estado,  Alfredo Ahedo Mayorga,  a fin de trabajar de manera conjunta, y al mismo 
tiempo precisar la estrategia, para garantizar la paz social en el municipio. Julio Soto indicó que con el objetivo de evitar 
la “guerra sucia”, está prevista la realización de rondines, sobre todo nocturnos para prevenir actividades ilícitas,  que 
pudieran implicar denostaciones de algún candidato o partido político a horas de desarrollarse las elecciones. Tras 

precisar que no se implementarán acciones más allá de las normales e inherentes a un proceso electoral, informó que se 
dispondrá de equipamiento y recursos humanos  suficientes. El día de la jornada, agregó,  se mantendrá presencia 
en los contextos donde se ubicará la casilla y se coadyuvará  a  las autoridades del Instituto Estatal 
Electoral (IEEH),  ante  cualquier  llamado que se presente, ya sea algún altercado en cualquier casilla del 
territorio municipal o bien  ser apoyo para  otros municipios. “A ello atiende el trabajo coordinado con la 
Secretaría de Seguridad Pública del gobierno estatal”, puntualizó. Julio Soto destacó que en los 50 días de jornada 
proselitista  ha prevalecido un clima de paz y civilidad política, lo cual habla del nivel de madurez y de propuestas  con el 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2844a64dffdd13c80dd4ecee0211d61a
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2844a64dffdd13c80dd4ecee0211d61a
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2844a64dffdd13c80dd4ecee0211d61a
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2844a64dffdd13c80dd4ecee0211d61a
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que se desarrollarán los  próximos comicios del 7 de Julio. “Con la experiencia de otros procesos electorales  la suma de 
esfuerzos entre el gobierno y municipio  ha  dado como resultado jornadas en completa paz y  la garantía  de  que  los 
tulancinguenses salgan a elegir  a su representante popular con plena libertad de ejercicio del voto” indicó. Por último, 
descartó que existan posibles focos rojos que  preocupen en Tulancingo, ya que  no han detectado ninguna zona 
conflictiva en procesos electorales, “todas las secciones electorales,  donde confluyen varias colonias están tranquilas;  es 
decir,  sin reportes de incidencias  o de  colocación de publicidad  que  denigre a candidatos o partidos”. (Viridiana 
Mariel, página 10) 

El Sol de Hidalgo-Alerta y ley seca por comicios: A unas horas de celebrarse los comicios para renovar el congreso 
de Hidalgo, no hay indicativos de posibles confrontaciones entre partidos o grupos, afirmó el secretario de Gobierno 
Fernando Moctezuma Pereda. Todo está dispuesto, dijo, para que esta jornada se desarrolle en armonía y tranquilidad en 
toda la entidad pero se mantienen alerta todos los cuerpos de Seguridad Pública y habrá un monitoreo constante durante 
las votaciones. Asimismo puntualizó que como todos los años se aplicará la llamada ley seca para evitar la venta en 
botella cerrada o copeo de bebidas alcohólicas en horas previas a la jornada. Igualmente mencionó que el gobernador 
Francisco Olvera preside a las mesas de diálogo con los dirigentes de los partidos políticos y esta comunicación se 
mantendrá indefinidamente durante las elecciones al sesionar permanentemente. "Los partidos políticos han hecho su 
esfuerzo para organizarse y mostrar civilidad que tanto exige en la población hidalguense; y le estamos apostando al 
marco de civilidad y de paz social. "Sin embargo, como en todos los casos, hay un protocolo que tenemos que establecer 
el próximo sábado por la tarde-noche al reunirnos nuevamente con todos los partidos para afinar el procedimiento para 
aplicarse en cada unos de los distritos y generar las condiciones que eviten cualquier incidente". En materia de seguridad, 
añadió Moctezuma Pereda, participarán en la vigilancia y el monitoreo de todas las actividades relacionadas con los 
comicios las policías de los tres ámbitos del Gobierno incluso la federal en el marco del agregado al Pacto por México en 
materia electoral. La pregunta expresa, el responsable de la política interna del Gobierno del Estado comentó que el 
Ejército Mexicano participará con sus sugerencias si fuera necesario pues ha sido convocado para estar dentro de la 
coordinación de vigilancia habitual. Precisó que a partir del primer minuto del día sábado se aplicará la ley seca que se 
levanta hasta el primer minuto del lunes siguiente. Reiteró que, como ha sido el compromiso de la mesa política en que 
participan los partidos políticos y el Gobierno del Estado y como consecuencia del complemento al Pacto por México, se 
han realizado una serie de reuniones que han generado un ambiente de confianza para que la población pueda emitir su 
voto sin ningún problema el próximo domingo. Reconoció que las dos últimas semanas fueron de mayor efervescencia 
generada por el activismo de los propios candidatos y los partidos y es una costumbre que se produzcan incidentes 
menores, con la publicación de panfletos, retiro de propaganda y conflictos por el estilo que, en suma, son observaciones 
menores. Pero al interior del Estado lo relevante es que queda de manifiesto un trabajo político que busca la participación 
ciudadana en un ambiente de paz social, a concluyó el secretario de Gobierno. (Ojo Política, Redacción, página 12 
A) 

Plaza Juárez-DIRÍA EL CLÁSICO: “VELAR ARMAS”: Tras 50 días de campaña, a partir de hoy inicia el periodo de 
silencio, rumbo a la elección del próximo domingo 7 de julio, a efecto de que la ciudadanía reflexione, analice y compare 
las propuestas de los aspirantes, para realizar la mejor elección, libre y secreta. De acuerdo al calendario de actividades 
del Instituto Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo, los partidos políticos tuvieron hasta ayer a la medianoche para realizar 
cualquier acto de proselitismo y hoy todo será tranquilidad, en cumplimiento a lo que establece el artículo 185 de la Ley 
Electoral del Estado de Hidalgo. El artículo en mención, establece que “el día de la elección y los tres que le preceden, no 
se permitirá la celebración de reuniones públicas o cualquier otro acto de proselitismo ni propaganda electoral”. 
Igualmente se determina que durante los ocho días naturales anteriores al de la jornada, quedará prohibido “llevar a 
cabo o aplicar cualquier tipo de encuesta o sondeo que tenga por objeto conocer las preferencias electorales de los 
ciudadanos, así como publicar o difundir durante esos días en cualquier medio de comunicación, los resultados de las 
encuestas o sondeos que hayan realizado”. A efecto de dar estricto cumplimiento a lo anterior, las fuerzas políticas se 
abstendrán de hacer cualquier actividad pública; sin embargo los partidos podrán realizar actividades internas de 
organización, al igual que el IEE quien en estos días afinará los últimos detalles para que todo esté listo el 7 de julio, y se 
instalen a tiempo el total de las casillas electorales, que en esta ocasión serán 3 mil 507. En conformidad a las 
actividades que señala el calendario electoral, hoy -4 de julio- será la fecha límite para la sustitución de representantes 
generales y de partido ante las mesas directivas de casilla; además de el Colegio de Notarios deberán publicar el 
directorio de todos sus agremiados en la entidad, en cumplimiento al artículo 3 y 147, fracción XIII de la Ley Electoral 
local. Igualmente en estos días, del 4 al 6 de julio, los Consejos Distritales electorales deberán entregar la documentación 
y material electoral a los presidentes de las mesas directivas de casilla. De igual manera, para lograr un proceso en paz y 
tranquilidad, dos días antes del domingo la Secretaría de Gobierno de la entidad deberá publicar la prohibición de venta y 
consumo de bebidas alcohólicas, como lo indica el artículo 202 de la normativa en mención. Finalmente, se menciona que 
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el 7 de julio, además de la instalación de la sesión permanente del Consejo General y de los Consejos Distritales del IEE, 
para dar seguimiento al proceso que dará inicio en punto de las 8 de la mañana; las notarías públicas, los juzgados de 
primera instancia, las agencias del Ministerio Público y las demás dependencias del Gobierno del Estado y Ayuntamientos 
con atribuciones de fe pública, permanecerán abiertos durante este día para atender cualquier situación. (Natalia López 
Pazarán, pág. 3A) 

Uno más Uno-Vigilancia policiaca durante elecciones: El secretario de Seguridad Pública de Pachuca, Rafael 
Hernández Gutiérrez, informó que durante los comicios del próximo domingo, elementos de la policía local se encargarán 
de resguardar y revisar algunas casillas para que no se presenten actos de violencia. De la misma manera aseguró que 
los operativos continuarán de forma regular sin incrementarse las medidas actuales. Refirió el jefe policiaco que serán los 
operativos regulares los que se implementarán en la capital del estado, para que en los comicios pueda garantizarse la 
seguridad y la paz en la contienda electoral, así como de colaborar con elementos de la policía estatal para prevenir actos 
de violencia que se han presentado en años anteriores con problemas en algunos municipios. Sin embargo, expuso que 
en la ciudad no se han presentado casos de esta índole. Para el funcionario municipal la seguridad en las contiendan 
electorales debe ser un tema de suma importancia por lo que han comenzado a implementar diferentes medidas que 
estarán disponibles desde las ocho de la mañana del domingo del mismo día, con el fin fe evitar que ocurra posibles 
incidencias y confío que se pueda llevar un proceso electoral tranquilo con normatividad. Rafael Hernández señaló que 
los uniformados serán muy cuidadosos en llevar a cabo procedimientos tranquilos y únicamente cumplirán funciones 
como espectadores solo en caso de una posible aparición de brotes de violencia actuarán. Por último el secretario de 
seguridad local afirmó que las elecciones para renovar las 30 curules del congreso estatal se llevarán sin problemas 
mayores en la ciudadanía en la capital. (José García, pág. 06)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Reloj-Apoya Pachuca jornada electoral con mobiliario: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez informó 
que durante la jornada electoral de este 7 de julio, y como cada que existen elecciones, la administración de Pachuca 
apoya el proceso electoral con el mobiliario requerido que utilizaron algunos funcionarios de casilla en la capital del 
estado. “Se da el apoyo en cuestión de mobiliario, mesas, sillas y carpas para lograr la jornada de este 7 de julio, apoyo 
que se otorga a funcionarios de casilla, secretarios y escrutadores de realizar la jornada en coordinación con los 
ciudadanos”, indicó. El presidente municipal dijo que se espera una jornada electoral tranquila en la que se tenga la la 
participación ciudadana y que las personas acudan a votar en familia. Sánchez García indicó que se espera la fiesta cívica 
democrática en las que los hidalguenses se darán su tiempo para elegir a sus representantes y asistir a su casilla 
correspondiente, en la que se fortalecerá la democracia a través del voto Por último, invitó a toda la ciudadanía a acudir 
a las urnas y sufragar, así como estar al pendiente de la siguiente etapa del proceso electoral, en la que se darán los 
resultados “una jornada en la que sin duda se marcará la civilidad de los ciudadanos”. (Yina Bautista, página 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Zafarrancho electoral. 

A unas cuantas horas de que se diera por terminado el proceso de las campañas políticas en el estado, con los focos 
rojos más apagados que nunca, surgió un incidente bochornoso que empaña el clima de paz social que se vivía en este 
proceso electoral. 

Lo de ayer por la tarde, un enfrentamiento al interior de una empresa particular, una imprenta de “alguien”, denominada 
“Imprenta Bernal”, sí debe prender las alarmas para las instancias gubernamentales, de justicia y electorales. 

La denuncia comenzó con el partido Nueva Alianza en Pachuca, quienes reportaron a sus militantes y medios de 
comunicación la localización de propaganda negra, es decir, de panfletos con leyendas en su contra. Ciertas o no, eso en 
elecciones se le denomina como “guerra sucia”. 

Ya al interior de la bodega, localizada en las inmediaciones de la zona industrial La Paz de la capital hidalguense, 
comenzaron a aparecer no sólo impresiones en contra del Panal, sino del PAN y hasta del PVEM, además de pruebas 
Enlace, lo que constituye un delito federal al ser documentos de uso exclusivo de las autoridades educativas federales. 
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La Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo informó que a las 20:45 horas de ayer el agente del Ministerio 
Público de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales dio inicio la averiguación previa PGJH03-03*1S.2/018/2013 por los 
acontecimientos ocurridos. 

Es de precisar que tanto las autoridades periciales como las de Seguridad Pública acudieron a los llamados de 
emergencia, al reporte del 066 que se hizo, así como para mantener el orden en caso de cualquier incidencia, aunque de 
poco sirvió pues al sitio arribaron personas desconocidas –porque jamás se identificaron- y que supuestamente 
agredieron a panistas y panalistas. 

A través de las redes sociales, el PAN en Hidalgo denunció las agresiones a sus militantes que llegaron al asunto de la 
imprenta que denunció Nueva Alianza con propaganda en su contra. 

En su cuenta de Facebook, el comité estatal de Acción Nacional, subió la imagen de, Alfredo Ruelas, integrante de la 
campaña a diputado local por Pachuca de Fidel López del Castillo, quien aparece golpeado, ensangrentado y con una 
herida en la cabeza. 

“Condena el Partido Acción Nacional en Hidalgo actos de violencia en contra de sus militantes. #BodegaNegra”, escribió 
en su cuenta el PAN Hidalgo. 

El PRI, lamentó los hechos ocurridos la tarde de ayer y anunció que se suma al reclamo de los partidos políticos para que 
se atienda, conforme a la Ley Electoral, cualquier incidencia o anomalía en el proceso electivo que se vive en la entidad 
rumbo a la renovación del Congreso local. A través de Roberto Rico Ruiz, representante del PRI ante el Consejo General 
del IEE, el tricolor hizo un llamado para que continúe el clima de estabilidad y paz social como se ha venido desarrollando 
este proceso. Vaya cierres de campaña. 

(Eduardo González, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 

Privilegios de insulto. 

Durante los últimos 12 años María Magdalena Montiel Hernández ha gozado de los privilegios y canonjías que permite el 
hecho de ser “líder sindical”, pues desde su condición de secretaria general del Sindicato de Trabajadores de la Secretaría 
de Desarrollo Social (Sedesol), capítulo Hidalgo, no sólo se ha reelegido dos ocasiones, sino que se ha dado el lujo de 
correr a su jefe, cuando le resulta incómodo, como ocurrió en julio del 2011, cuando mediante una movilización de sus 
42 agremiados logró la salida de Claudia Lilia Islas, quien por la presión en su contra tuvo que abandonar. 
 
Hoy, la dirigente sindical ha topado con pared, la nueva delegada Patricia González Valencia simplemente ha acabado con 
los privilegios para sus dirigentes sindicales. 
 
Primero le retiraron el auto de lujo que la delegación de Sedesol dispuso para su uso personal y después a sus 
incondicionales les obligaron simplemente a cumplir con su competido: trabajar, porque varios de ellos aprovechaban sus 
“privilegios” para pedir “comisiones” a fin de no trabajar y justificar la paga quincenal. 
 
La propia Montiel Hernández disponía de gastos para gasolina, de una oficina sindical dentro de las instalaciones de la 
delegación, a pesar de contar con las cuotas que sus afiliados aportan mensualmente. 
 
Cuando se sintió acosada y perdía sus prebendas acudió a solicitar apoyo del presidente del Comité Directivo Estatal del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, y aseguró ser una militante del PRI, aunque se sabe 
que obedece a los intereses de su dirigente sindical a nivel nacional, Cristina Olvera Barrios, diputada federal por el 
Partido Nueva Alianza (Panal) y una de las personas cercanas a Elba Esther Gordillo Morales, hoy presa por diversos 
delitos, relacionados con el uso indebido de las cuotas de sus agremiados. 
 
El pasado mes de abril debió dejar el cargo y convocar a la elección del nuevo comité, pero la diputada federal y 
dirigente nacional pidió que -como en el resto del país- dejaran las cosas como están y esperar hasta el próximo año. 
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Por lo pronto, de sus 42 representados, una treintena ya no está conforme con su dirigente local. 

(Carlos Camacho, pagina 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Se acabaron las campañas políticas y se supone que vienen tres días de silencio en que nadie tiene permiso de mover un 
dedo para hacer nada en favor de ninguno de los aspirantes a alguno de los puestos de elección popular. Eso se supone, 
pero ya sabe usted que nunca falta un abusado que encuentra el modo de saltarse la ley a su favor. LO QUE NO SE VALE 
es la actitud de algunos perredistas de Tula que el día de ayer se lanzaron contra nuestra corresponsal VERÓNICA 

MONROY porque desde su punto de vista ELLA NO PUBLICÓ la entrevista que le había hecho a Luciano Cornejo como 
respuesta a unas declaraciones de Isidro Alcántara, que desde su visión personal eran agresivas contra el perredista. 
Consideraron los del Sol Azteca, sobre todo mujeres, que la periodista NO QUISO publicar la entrevista con una lógica 
que espanta, pues quien decide lo que se publica no es la corresponsal sino la autoridad editorial del periódico en 
cuestión, y siempre de acuerdo a imponderables como son tiempo y espacio. VERÓNICA como profesional que es, envió 
su información al diario, como todos los días, y mandó la entrevista con el señor Cornejo. Por cuestión de tiempo y 
espacio se decidió publicarla hasta el día de hoy, porque informativamente tiene un peso específico para nuestros 
lectores, a los que nos debemos, y a nuestros entrevistados, que son finalmente los protagonistas de la información. 
REPROBAMOS los actos intimidatorios que perredistas de Tula llevaron a cabo el día de ayer EN LA CASA DE NUESTRA 
CORRESPONSAL con reclamos en su contra por no haber publicado la entrevista con el señor Cornejo, y hacemos 
responsable a este partido de lo que pudiera sucederle en su seguridad a la periodista VERÓNICA MONROY así como a su 
familia por la actitud fanática de estas gentes, que no acaban de entender que la corresponsal NO DECIDE QUÉ 
INFORMACIÓN SE PUBLICA O NO SE PUBLICA EN EL DIARIO y que ella, en todo caso, sólo envía la entrevista y hasta ahí 
termina su responsabilidad. Por otro lado, PLAZA JUÁREZ ha estado abierto a todos los partidos políticos durante el 
procesos electoral, dentro de las posibilidades del mismo, sin que faltara espacio para el PRD y para el señor Cornejo, 
como queda constancia en nuestras publicaciones y como le consta al indicado o al presidente del partido citado señor 
ARTURO SÁNCHEZ. REITERAMOS, COMO siempre lo hemos hecho, nuestra solidaridad con nuestra corresponsal a quien 
le ofrecemos nuestro respaldo por su quehacer profesional de todos los días, y la exigencia de respeto a su trabajo de 

parte de las autoridades en este momento difícil. EL CARRO COMPLETO ES SIGNO DE ANTIDEMOCRACIA. Dicen 
los que saben que ganar todo, el famoso carro completo, es signo de antidemocracia y que por IQ MISMO, los partidos 
poderosos deben algo así como dejar en el camino algo de lo que está en la pelea para que se sepa que son partidos 
demócratas y no abusivos. En otras palabras, y ya entrados en las elecciones de casa, el PRI que es el partido, mandón, 
para ser demócrata, no debe ganar los 18 distritos y por lo mismo dejar que los otros partidos ganen alguno de los 
distritos para que de esa manera se pueda decir que en Hidalgo hay verdadera democracia. Es una lectura media rara, 
porque se supone que en la democracia quien tiene más votos gana y el que tiene menos votos pierde y así de sencillo. 
Pero ahora con estas lecturas medias mafufas se pueden dar casos en que el PRI deje que otro partido se lleve algún 
distrito nada más para vestirse de demócrata, lo que a simple vista no convence del todo. Sin embargo algo debe haber 
cuando EMILIO GAMBOA senador de la República del PRI vino a decir exactamente eso, que el asunto no estaba del todo 
fácil y que el PRI en Hidalgo ya no vivía tiempos para el carro completo y que con base en estadísticas, en dos distritos 
su partido enfrentaba situaciones difíciles, lo que haría problemática la victoria en los 18 distritos.  Esto desde luego 
mereció que RICARDO CRESPO el presidente del PRI raudo y veloz saliera a decir que el PRI estaba más que listo para 

vencer en todos los distritos porque había trabajado para ello. Más vale esperar los resultados del 7 de julio, pero lo 
dicho por el Senador no les gustó mucho a los candidatos de Pachuca, Atotonilco, Huichapan y Tula. Pero lo dicho, dicho 
está. LOS PANFLETOS En las últimas horas de las todavía útiles para hacer campañas, fueron localizados en conocida 
imprenta de Pachuca panfletos en contra de candidatos que le dan al proceso un tono enredado a unos días de la 
elecciones. El trabajo fino de FERNANDO MOCTEZUMA y de ERNESTO PFEIFFER, así como la madurez de los dirigentes 
de los partidos, será de gran importancia para evitar que este hecho provoque problemas serios en el proceso que hasta 
el momento transcurre tranquilo y en paz.  

(Adalberto Peralta, página 02) 

Criterio-La Silla… 

¿Ya sabe por quién va a votar? 
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Se terminaron las campañas electorales en Hidalgo y hoy comienza el que denominan periodo de reflexión, es decir, tres 
días en los que deberíamos sopesar los pros y los contras de cada candidato y sus propuestas. 

Una encuesta realizada en línea en Criteriohidalgo.com, sin embargo, arrojó que 73 por ciento de los participantes ya 
había decidido desde ayer por quién piensa votar el próximo domingo 7 de julio. Es decir, la mayoría tiene claro cómo y a 
favor de quién marcará la boleta para elegir diputados locales. 

Es cierto que la encuesta en línea de Criteriohidalgo.com no tiene valor estadístico por no hacerse mediante una 
metodología científica, pero el resultado deja ver que la mayoría de los mexicanos sabemos por quién votaremos dese 
muchos días antes de la elección. 

Y es que en Hidalgo y en México, como tal vez ocurra en otras partes del mundo, la gente suele votar más por el partido 
que por los candidatos. No es de extrañar que en conversaciones la gente suela identificarse como panista, priísta, 
perredista o de otra denominación, aunque no milite en algún instituto político. 

¿Entonces por qué los cambios de votación en zonas como Pachuca, que a veces votan por el PRI y en otras ocasiones 
por la oposición? Porque justamente ese 27 por ciento que en la encuesta en línea de este diario arroja como no decidida 
aún, es la que puede dar el giro en una elección. 

El periodo de reflexión, entonces, tal vez sea válido. No sé si algún ciudadano se siente a meditar el sentido de su voto, o 
que una vez detrás de la mampara decida por quién sufragar, pero ese grupo es el que en realidad puede dar o quitar un 
triunfo. ¿Ya sabe por quién votará? 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer terminaron las campañas de forma estrepitosa en Pachuca, con un enfrentamiento entre militantes 
de Nueva Alianza, PAN y PRD en contra de personas desconocidas quienes intentaron liberar las instalaciones de una 
imprenta que los políticos mantenían tomada y en donde encontraron propaganda recién impresa con denostaciones y 
acusaciones en su contra. Dicen que lo extraño del caso no fue el zafarrancho sino que en lo encontrado había hasta 
copias apócrifas de la prueba Enlace del gobierno federal, lo que constituye un delito. 
 

: Que producto del pleito desatado por la denuncia de los panalistas surgió una confrontación entre Heriberto 
Martínez Santiago, líder estatal de Nueva Alianza y el diputado local Mario Vera, en contra del secretario de 
Seguridad Pública, Alfredo Ahedo Mayorga, quien tras llegar al sitio para poner orden, se vio envuelto en gritos y 
empujones de los aliancistas, por lo que de la charla pasaron a los retos. Dicen que tras el incidente, el capitán 
Ahedo se ganó a dos nuevos amigos. 
 
: Que en la delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ya preparan la auditoría para saber en 

qué condiciones la dejó Marisol Vargas Bárcenas. Dicen que ella misma busca negociar que este procedimiento se 
detenga y no quede mal parada en el mejor de los casos porque podría hasta tener un proceso judicial por su 
desempeño al frente de esta delegación; por lo pronto aseguran que, su aún colaborador, Luis Millot Mariscal, le sigue 
pasando información para que este prevenida. 
 
: Que en Ixmiquilpan el alcalde Cipriano Charrez Pedraza ya se prepara para la marcha en su contra y es que se 
comenta que pobladores de diferentes comunidades de esta región están hartos de las promesas no cumplidas por el 
edil, pues a más de un año de estar en el poder dice que no ha cumplido importantes proyectos como la creación de 
carreteras que anuncio durante su campaña, se dice que la marcha podría ser en las próximas semanas y participarían 
cientos de habitantes de este municipio. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 
Los industriales de México estamos comprometidos en apoyar a los gobiernos estatales para que, de manera conjunta, se 
instrumenten estrategias en el corto, mediano y largo plazo, encaminadas en abatir el rezago en innovación en ciencia y 
tecnología”. 
Francisco Funtanet Mange 
Presidente Nacional de Concamin 
 
Hidalgo se encuentra en un clima de paz social entendiendo que estos días siempre son de desahogo, de cierres de 
campaña, pero la verdad ha sido un marco de respeto entre todos, no he escuchado algo que vaya más allá de lo que es 
la efervescencia política”. 
Fernando Moctezuma Pereda 
Secretario de gobierno sobre elecciones. 
 
Tenemos pendientes, sobre a todo a lo que médicos se refiere, a médicos especialistas y es la intención de poder 

compartir los espacios y a los compañeros que trabajan en salubridad, darles el espacio acá y nosotros de aquí para allá”. 
José Alfredo Jiménez 
Líder del sindicato de trabajadores del IMSS 
 
(Redacción, pagina 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que vaya cierre de la campaña electoral hubo anoche en Pachuca, pues a unas horas de que terminara el plazo para 
hacer proselitismo militantes de partidos de oposición se apostaron frente a una imprenta particular para denunciar que 
en ese sitio se imprimió propaganda negra en contra de candidatos de la capital hidalguense. El asunto se caldeó cuando 
desconocidos llegaron a agredor a opositores y periodistas, y fue necesaria la presencia de autoridades estatales para 
evitar un zafarrancho. Al cierre de la edición funcionarios y agentes del MP recorrían el sitio para investigar la denuncia. 

que en su desesperación ante la ya muy próxima elección del domingo, la dirigencia de la Sección XV del SNTE que 
encabeza (conste, porque él no la dirige) Sinuhé Ramírez, ahora está solicitando a todos los profesores en la entidad 
que “le entren” con 300 pesos y tres despensas por persona, tal vez éstas para preparar los alimentos para los 
representantes de casilla del llamado partido de la abeja, el Panal. Así que por alimentos los representantes no se 
tendrán que preocupar, pues no tiene otra explicación el hecho que estén solicitando despensas. 

que terminadas las campañas políticas de los candidatos a legisladores locales, ahora los responsables de las mismas 
desarrollarán trabajo de escritorio para afinar bajo la sombra estrategias para sacar a votar sus simpatizantes, además de 
revisar las listas de quien habrá de representarlos en las casillas durante la jornada electoral. Las movilizaciones, pues, 
terminaron y la actividad en la vía pública vuelve a la normalidad. 

que las huestes de los partidos políticos en el estado implementarán acciones de caza-mapaches para el próximo 

domingo con motivo de la elección, según ha trascendido. Esto porque ya se organizan grupos de militantes y 
golpeadores para rondar las casillas electorales. 

que una vez pasada la elección del domingo próximo para renovar el Congreso local será cuando se den nuevos 
nombramientos en el gobierno del estado. Por lo pronto ya se menciona el nombre de María Elena Núñez Soto, 
hermana del exgobernador Manuel Ángel, de quien se comenta que ocupará una importante cartera dentro de la 
estructura de la SEPH. 

que quien no ha sido tan institucional es el coordinador Regional de Planeación en la zona de Molango, Rogelio Melo, 
ya que durante el tiempo que lleva al frente de esa responsabilidad se ha dedicado a instigar acciones en contra del 
gobierno estatal, tal y como ha sucedido con bloqueos carreteros. Así que o Melo se pone la camiseta de la institución a 
la que sirve, o que renuncie, dicen los habitantes de la zona. 
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Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo 
que se dice y comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. 
 
(Redacción, página 03) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Trabaja tan bien que lo renunciaron. 

El ahora extitular de la policía municipal de Ixmiquilpan, Rogelio Ventura, logró, a decir de la propia Oficina de prensa del 

ayuntamiento, quo durante su gestión no sé presentara un solo secuestro, amén que los delictivos cayeron en picada. Es 
decir que era una autentica "maravilla natural". Pues resulta que pese a todo lo anotado, ya dejó el cargo, y aseguran 
que fue por motivos absolutamente personales, es decir que en ningún momento fue despedido. ¿Usted le cree don 
Charrez Primero? Pues yo no. Simplemente estamos ante una más del emperador del Mezquital. 

Luego de las elecciones, muchas sorpresas.  

El domingo son las elecciones, y, le invito a que vote. Que yo sepa no hay otro sistema para elegir a nuestros 
representantes populares, al menos por el momento, de tal modo que dejar a otros decidir por uno, como que no. Dicho 
lo anterior, .le adelanto que concluidos los comicios, una semana más, una menos, serán muchas las sorpresas en el 
terreno político y gubernamental. Por principio de cuentas se da por hecho que habrá cambios en el gabinete 
gubernamental, y no los que con calzador, algunos impulsan con singular alerta. No señor. Se viene una evaluación a 
fondo y concienzuda de lo logrado y lo no logrado, y nomás se enteraron algunos funcionarios ya nada más se les va en 
puro llorar. El que sabe que ha trabajado, ningún problema, el que sabe que no, mejor que haga sus maletas.  

Y caerán las máscaras. 

También aquéllos que decidieron un día vestirse de azul, otro de amarillo, otro tricolor, a según les dijera su instinto 
negociador, toparán con pared. Y va en serio. Ya hicieron de las suyas durante mucho, pero mucho tiempo.. Tal cual 
decían los evangelios: "viene el rechinar de dientes". 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

A sólo tres días de concluir el presente proceso electoral para la renovación del Congreso estatal, todo parece estar en 
paz, pues según las autoridades de Gobierno existen condiciones idóneas para celebrar comicios sin mayores conflictos. 
Así mismo los partidos y actores políticos estuvieron al margen de los acuerdos previamente signados, lo que deja 
ganancias para el tema de la democracia. Ahora sólo falta el voto de la ciudadanía y esperar a conocer los resultados que 
habrá de emitir el IEEH. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

Arriba-Miguel e. Rivas: El director general del Instituto de Formación Profesional, desde su llegada al cargo destaca 
por el desempeño para abonar a la formación profesional y así brindar a los hidalguenses policías capacitadas, con un 
mejor nivel y con las herramientas necesarias para combatir a la delincuencia. Consciente de las necesidades Rivas 
Hernández pone especial atención en el perfeccionamiento de los planes para tal efecto.  

Abajo-Joel Olmedo: Revuelo causó Olmedo Adauto como regidor de Cuautepec y es que no terminaba un asunto 
cuando ya estaba involucrado en otro. Este personaje encabezó diversos asuntos que lo mantuvieron vigente en los 
medios de comunicación, pero después de alcanzar sus objetivos, ahora permanece un tanto inactivo, habrá que ver 
cuáles son próximas acciones y si es que reaparece como servidor público.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
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DOBLES 
 
Eduardo Licona, ex alcalde de Acaxochitlán, y su hermana la diputada priista Elisa trabajan abiertamente 
para promover el voto a favor del Partido Verde en el Distrito X de Tenango de Doria. Mientras los priistas de 
esa demarcación hacen eventos a diestra y siniestra los Licona promueven al partido del tucán, incluso los grillitos 
refirieron que varios familiares de estos hermanos están sumados permanentemente a tales fines. 
 
FINALIZAN 
 
Concluyó el periodo oficial para hacer proselitismo en la entidad y en más de un distrito parece que nunca 
hubo campañas. El desinterés del electorado es evidente y las estimaciones más optimistas 
sobre participación ciudadana en las urnas para el próximo domingo 7 de julio adelantan hasta un 50 por ciento de 
abstencionismo, aunque hay otras que hablan del 60 por ciento o inclusive más. 
 
EJEMPLO 

 
Luisa Hernández Cruz, regidora en el municipio de Acaxochitlán, es una mujer indígena dedicada a 
defender los derechos de las mujeres y los niños de su comunidad, Chimalapa. A Luisa siempre se le ve 
ataviada con la vestimenta típica de la región, la cual porta con orgullo, además preocupada por resolver 
de manera pronta los asuntos que llegan al cabildo local. Esta regidora es de los pocos indígenas hidalguense en 
el servicio público y está verdaderamente preocupada por atender los problemas de esa localidad, ajena a los 
protagonismos o intereses personales, lo que representa un ejemplo para muchos. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Fue “secuestro” afirma Evo; EU esconde la mano: “Nunca nos van a intimidar, ni a asustar porque 
somos un pueblo con libertad y soberanía… porque ya no somos un pueblo de colonias sino de independencia”, proclamó 
esta noche el presidente boliviano Evo Morales Ayma a su regreso al país, tras un accidentado viaje procedente de Rusia, 
en el que Francia, España, Portugal e Italia le negaron permiso para sobrevolar sus respectivos territorios, hecho que lo 
obligó a hacer una escala de más de 13 horas en Austria. Ante cientos de personas que se congregaron en el aeropuerto 
de El Alto, localidad vecina a esta ciudad, el primer presidente indígena de Bolivia sostuvo que "esta lucha no es por 
Bolivia, sino una lucha por todos nuestros pueblos ante las acciones del imperialismo norteamericano". Relató cómo 
comenzó el bloqueo aéreo del que fue víctima, al surgir el rumor de que trasladaba consigo al ex contratista de la 

Agencia Nacional de Seguridad (NSA) Edward Snowden, perseguido por Estados Unidos tras filtrar a la prensa la 
existencia de un amplio programa de espionaje mediante Internet. Morales describió su bloqueo en Europa como "una 
abierta provocación a América Latina", y señaló que las acciones de gobiernos europeos respondieron a un "intento de 
amedrentamiento del imperio". "Un avión del presidente es como una embajada en el mundo. Detenerlo no sólo es una 
forma de atentar contra el presidente sino contra el continente". Miles de personas se congregaron en el aeropuerto y 
sus inmediaciones, donde poco antes de la medianoche aterrizó el avión Dassault Falcon 900EX procedente de Fortaleza, 
Brasil, punto de su última escala técnica. Morales comenzó su periplo 17 horas antes en Viena, luego de recibir luz verde 

de España para repostar en el archipiélago canario y poder continuar el viaje iniciado un día antes en Moscú, sede de la 
cumbre de jefes de Estado y de gobierno del Foro de Países Exportadores de Gas, en la que participó. "No soy un 
delincuente", dijo Morales al poner fin a la escala forzosa de 13 horas en Viena. Exigió explicaciones a los gobiernos 
europeos que impidieron el martes el sobrevuelo de su avión, y anunció que estudiará acciones legales por lo que calificó 
de "secuestro". (Redacción, página 02) 

Reforma-Hace agua el Metro: Las 12 líneas del Metro, incluida la nueva Línea Dorada, tienen filtraciones de agua, 
goteras y humedad que afectan las instalaciones y ponen en riesgo a los usuarios. En diversos recorridos se observaron 
daños en las estaciones Pino Suárez, Chabacano, Miguel Ángel de Quevedo, Eje Central, Ermita, Centro Médico, Zapata y 
Atlalilco, entre otras. Para tratar de aliviar las afectaciones, el Sistema de Transporte Colectivo Metro recurre a 
reparaciones improvisadas con láminas, cubetas y botellas. Uno de los puntos más afectados es la escalera poniente de 
la estación Pino Suárez de la Línea 2, que sirve para cambiar de andén La humedad es tal que el acceso donde existe 
una escalera convencional y otra mecánica fue clausurado, pues el techo ha sido apuntalado para evitar que se 

desplome.  El STC ha colocado láminas plásticas para evitar que el agua caiga sobre el piso y la escalera electromecánica, 
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sin embargo, el daño es tal que esta "solución" ha quedado rebasada. Otro punto severamente afectado es la estación 
Centro Médico de las líneas 3 y 9, donde las goteras están presentes en el pasillo de correspondencia entre ambas líneas. 
El Metro sólo ha atacado las filtraciones canalizando el agua con láminas y mangueras. "Siempre que llueve se hace la 
gotera que parece una coladera. Hasta parece que está lloviendo dentro del Metro", dijo Minerva García, una usuaria. 
Una zona del vestíbulo de la estación Zapata de la Línea 3 también está severamente afectada por goteras que generan 
encharcamientos cerca de las escaleras, el STC sólo ha intentado remediar el problema colocando láminas y cartones, así 
como cubetas para recolectar el líquido. En la estación Chabacano, de las líneas 2, 8 y 9, una gran gotera ubicada en el 
pasillo de correspondencia ya se hizo famosa en las redes sociales. Algunos cibernautas aseguran que es una "cascada" 
que no tienen otros Metros del mundo. "Lo primero es el riesgo en la seguridad del usuario porque puede haber un 
accidente: el piso se vuelve muy resbaloso. Lo segundo es la degradación de la estructura civil, y en tercer lugar el riesgo 
de que se estén presentando cortos circuitos que afecten los sistemas del Metro", advirtió Alejandro Martínez Zanatta, 
experto en ingeniería electromecánica y en transporte masivo, sobre estas afectaciones. Además, los usuarios tienen que 
hacer sus transbordos entre goteras y charcos. Pasajeros relataron que durante su viaje dentro del Sistema de 
Transporte Colectivo tienen que esquivar chorros de agua, encharcamientos o soportar olores a drenaje provenientes de 
las filtraciones en paredes, techos o pisos. "Ya casi, casi, tienes que sacar el paraguas dentro del Metro porque las 

goteras parecen un aguacero. "Lo peor es el riesgo de que te resbales y te caigas. En Centro Médico la gotera está 
exactamente arriba de los escalones", dijo Minerva García, usuaria de la Línea 3 del Metro. (Jonás López, página 03) 

El Universal-Plantea ISSSTE elevar cuotas: El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE) propone elevar las cuotas y aportaciones de sus más de 12 millones de 
derechohabientes para garantizar la viabilidad financiera del instituto.  De acuerdo con el Informe Financiero y Actuarial 
2013 que envió al Ejecutivo y al Congreso de la Unión, el ISSSTE tiene diversos riesgos tanto económicos como 
operativos en el corto y mediano plazos.  “En un horizonte de 20 años, las cuotas, aportaciones y cuota social de 12.82% 
del sueldo básico de los trabajadores, que establece la ley, son insuficientes. Para hacer frente al déficit se requiere un 
incremento en la prima de 0.43%, es decir, pasar a 13.25%”.  También en el rubro de Seguro de Salud (para 
pensionados) también requiere un incremento en las cuotas, aportaciones y cuota social de 2.11% a 3.53% debido a que 
al cierre de 2012 de este seguro mostró un déficit de 2 mil 471 millones de pesos. Este déficit se deriva de los costos de 
atención de los pensionados, ya que su única fuente de financiamiento es la cuota social que aporta el gobierno federal.  
“Este ingreso resulta insuficiente, pues cubre apenas una cuarta parte de los gastos médicos asociados a los 
derechohabientes”.  “Se estima que los ingresos actuales por cuotas y aportaciones (11.47% del sueldo básico) más la 
cuota social (9.48 pesos diarios) y la reserva financiera y actuarial de este seguro (34 mil 860 millones de pesos) sólo 
alcanzaría a cubrir los gastos de este seguro por seis años”, explica. La actual administración a cargo de Sebastián 
Lerdo de Tejada establece también que el instituto está analizando las vías para racionalizar los costos de atención 
médica, por ejemplo, “se está extendiendo el uso de medicamentos genéricos, debido a que el rubro de medicamentos 
tiene un impacto importante en el gasto total. Adicionalmente, las mejoras a los mecanismos de adquisición, abasto y 

distribución se encuentran en proceso de análisis”. Actualmente, el ISSSTE cuenta con 12.4 millones de derechohabientes 
y define que otro “riesgo” para la vida de esta institución es el incremento de las enfermedades crónico-degenerativas 
como la diabetes, los males cardiovasculares, la insuficiencia renal y la hipertensión arterial. (Horacio Jiménez, página 
07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

El subsecretario recarga la suerte. 

El subsecretario federal de Medios, Eduardo Sánchez, titula su correo: “La señora Morera tiene razón” (lo cual incluye la 
frase que la presidenta de Causa en Común me dedicó: “Creo que te chamaquearon”. 
 
La mañana del lunes, cuando me presentaron los números de secuestro, me reuní con Francisco Rivas, del Observatorio 
Nacional Ciudadano, para enterarlo de por qué yo consideraba que se había cometido un error aritmético en los 
porcentajes. Paco no tenía sus números a la mano, así que pudimos hablar solo de los que le presenté. Asumimos que 
hablábamos de lo mismo, me ofreció revisar mis argumentos y cotejar datos. Una hora más tarde participé contigo en El 
asalto… y expresé los mismos argumentos esgrimidos a él. Por la tarde, al salir de una reunión de trabajo que terminó a 
media noche, me informaron que los datos del Observatorio eran de mayo, y que los míos abarcaban los de junio. De ahí 
el diferendo. 
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Asumo la responsabilidad de mis actos y agradezco la caballerosidad con que se ha conducido Paco Rivas. 
El subsecretario termina expresando su “gratitud”… ¡a su chamaqueado! 

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

PRI, PAN y PRD, todos van a ganar el domingo. 

Dudo que el domingo haya grandes triunfadores y grandes derrotados. PRI, PAN y PRD pueden ganar, o al menos alegar 
que no perdieron. Hay bolsa para todos. 

El padrón de las 14 entidades donde tendrán lugar las votaciones suma 32 millones de personas. Se juegan una muy 
simbólica gubernatura, 931 presidencias municipales y 441 diputaciones locales. 

En sus encuestas de seguimiento diario, los priistas presumen estar arriba en Baja California. Pero incluso si perdieran 
por quinta vez la elección de gobernador es probable que ganen Tijuana, y retengan un alto porcentaje de municipios en 
Coahuila, Chihuahua, Durango, Hidalgo y Tamaulipas. Nada apunta que vayan a tener un desastre en Puebla, Sinaloa, 
Tlaxcala. Quizá pierdan bastiones en Aguascalientes, Veracruz y Zacatecas, y sufran en Quintana Roo y Oaxaca. Pero al 
final será el partido con más votos en el país. 

Gracias a la exitosa alianza PAN-PRD (concreta o de facto), los buenos números para ambos partidos, no necesariamente 
las victorias, parecen garantizados en Aguascalientes, Baja California, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tlaxcala, 
Veracruz y Zacatecas. La alianza podría elevar también promedios históricos en Coahuila, Durango, Hidalgo, Tamaulipas. 
Y como cada uno de los tres hará sus propios balances, el resultado no será malo para ninguno. Unos destacarán lo 
simbólico de ciertos triunfos, otros los votos totales, otros los porcentajes, otros las posiciones que arrebataron, otros las 
que retuvieron, otros se compararán con el año pasado, o con hace una década o dos. 

Hay bolsa, y aritmética, para todos. 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

: Que en la Oficina de la Presidencia se mantienen en vigilia. 
Aun cuando las actividades públicas se suspenderán, el equipo cercano a Enrique Peña Nieto seguirá en estado de 
alerta ante el desarrollo de los comicios que tendrán lugar en 14 entidades este fin de semana. 
El propósito es tratar de que las elecciones se desarrollen en calma y el ambiente contribuya a distender los ánimos para, 
en especial, preservar los acuerdos del Pacto por México. 

: Que el ex subsecretario de la Defensa Nacional Tomás Ángeles Dauahare recibirá un galardón el próximo 12 de julio 
de parte de la Institución Nacional para la Celebración del Día del Abogado. 
Con la entrega de este premio, el organismo quiere dejar patente su protesta por el abuso en la procuración de justicia y 
el uso indiscriminado del arraigo y de los testigos protegidos. 

: Que el titular del GDF, Miguel Ángel Mancera, quiere asesoría del gobierno de Chihuahua para comenzar con el 
proyecto de salas de juicios orales en materia laboral. 
Reconoció que en ese estado ya se tiene valiosa experiencia en salas para la justicia civil y mercantil (y se están 
proyectando también para justicia familiar). 

La Ciudad de México tendrá el sistema, comenta, “con todos y cada uno de los principios que rigen en el mismo y en 
prácticamente todo lo que son los temas de justicia”. 

: Que, por cierto, los gobiernos federal y del DF reafirmaron la buena relación que mantienen desde el inicio de sus 
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respectivas gestiones. 
Mancera dice que continuará trabajando de manera coordinada con la Secretaría de Educación Pública para impulsar 
diversos proyectos en beneficio de los niños: para empezar, un taller de salud. 
 
: Que mientras en la Cámara de Diputados será necesario un periodo extraordinario para discutir, entre otros temas, el 
Código Único de Procedimientos Penales, la Asamblea Legislativa del DF aprobará, ya, el próximo 12 de julio, uno nuevo, 
“provisional”. 
Para los asambleístas no se trata de “pasarse de listos”, porque, obviamente, será desechado en cuanto entre en vigor el 
federal, obligatorio en todo el país. 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

País en guerra. 

Debe ser muy difícil vivir en un país como el tuyo, en un país en guerra". La observación no me sorprende. Cuando 
respondo que México no es un país en guerra, que no hay que correr entre las balas al salir de casa, el nuevo amigo me 
comenta: "Bueno, todo lo que vemos aquí de tu país es violencia". 

No es fácil en estos tiempos ser un mexicano en el extranjero. México parece haberse convertido en la capital 
internacional de la violencia. "Vi el otro día que matan a dos mujeres cada día en México". La información quizá sea 
correcta. En México se registraron 27,199 homicidios en 2011 según el INEGI. Que 730, o sea, 2.7 por ciento, hayan sido 
de mujeres, no sorprendería. Al contrario, parecerían pocos. Pero la cifra presentada así difícilmente explica la realidad de 
la violencia contra las mujeres en México, como tampoco lo hace la que señala que 22 mujeres en España fueron 
asesinadas en los cinco primeros meses de 2013 por sus parejas o ex parejas (Ruth Toledano). Toda información debe 
contrastarse con un contexto para que realmente nos diga algo. 

No hay duda que la primera razón por la cual México tiene reputación de violencia es por la violencia misma. El número 
de homicidios dolosos se triplicó de 8,867 en 2007 a 27,199 en 2011, último año para el que el INEGI ha ofrecido cifras 
oficiales. De 8 homicidios por cada 100 mil habitantes, México pasó a 24. Nos dicen las autoridades que los niveles de 
homicidios dolosos están bajando. Quizá. Pero todavía no tenemos cifras homologadas por el INEGI que comprueben la 
tendencia. 

México dista, según el Banco Mundial, de los niveles de homicidios dolosos que se registran en países como Honduras 
(92 por cada 100 mil personas en 2011), El Salvador (69 en 2011), Venezuela (45 en 2010), Jamaica (41 en 2011), 
Guatemala (38 en 2011) o Sudáfrica (32 en 2010). Incluso Colombia, cuya reputación de violencia parece haber 
desaparecido, tiene una cifra superior a la nuestra: 31 homicidios dolosos por 100 mil habitantes en 2011. Brasil registra 
una cifra de 21 por cada 100 mil habitantes en 2010, similar a la nuestra. Sin embargo, la fama de violencia parece muy 
superior en nuestro país. 

Los lugares de origen de los visitantes a México son, empero, mucho más seguros. Estados Unidos, pese a la 
permisividad en la compra y posesión de armas, tiene una tasa de homicidios dolosos de 5 por cada 100 mil habitantes 
(2010). Canadá registra 2 y España 1. Quizá por eso se entiende la visión apocalíptica. Las posibilidades de que un 
visitante pueda ser víctima de un homicidio o de un acto de violencia en México son muy superiores a las que tienen en 
sus lugares de residencia. 

La imagen de México se ve afectada por una cobertura informativa que se ha concentrado en los problemas de 
seguridad. Desde hace años las únicas noticias que surgen de México tienen que ver con asesinatos y secuestros. 

Supongo que una cobertura distinta ayudará a mejorar la imagen. Esto ya está ocurriendo en el interior del país. El índice 
de percepción de seguridad del INEGI ha mejorado de manera significativa en los primeros meses del gobierno de 

Enrique Peña Nieto. La razón principal es que el gobierno ha dejado de hacer el énfasis constante del régimen de Felipe 
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Calderón en la guerra contra el crimen organizado. Sí puede haber un cambio de imagen simplemente con una nueva 
política de comunicación. 

Pero cuidado, mientras sigamos registrando tasas de homicidios y otros delitos violentos como las que tenemos ahora, no 
podremos liberarnos completamente de la mala imagen. El problema de México no es sólo de relaciones públicas. 
También es de realidades. 

Granier y la maestra. 

Andrés Granier tiene ya un auto de formal prisión por defraudación fiscal. Curiosamente, la maestra Elba Esther Gordillo, 
si bien enfrenta una acusación por peculado y otra por lavado de dinero, no ha sido acusada formalmente hasta ahora 
por evasión fiscal, que sería el cargo más difícil de vencer. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 
Es una vergüenza que los diputados violen la ley. 
 
Es increíble que en un Estado de derecho los primeros en violar la Constitución y una resolución del Poder Judicial sean 
los que hacen las leyes, es decir, los diputados federales. Ejemplos hay muchos. Uno de los más conspicuos es la 
responsabilidad que tienen los diputados de nombrar a los consejeros del Instituto Federal Electoral. Hace poco, en 2011, 
dejaron a esta organización incompleta porque los partidos no se ponían de acuerdo en quién nombrar. Por varios meses 
el IFE operó con un consejo mocho. En lugar de haber nueve consejeros, había seis, con el riesgo de empatar en 
decisiones importantes. Finalmente los partidos se pusieron de acuerdo. El problema es que uno de ellos 
renunció, Sergio García Ramírez, y, desde febrero de este año, el IFE está otra vez incompleto. Son ocho consejeros 
en lugar de nueve con el mismo riesgo de empate en decisiones fundamentales. Los diputados ni han nombrado al nuevo 
consejero como lo ordena la Constitución ni han acatado una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación que les ordenó que lo hicieran de inmediato. 
 
Ya quisiera ver que los ciudadanos pudiéramos violar la ley con la misma impunidad. Que, cuando el SAT nos ordenara 
pagar impuestos una fecha, pues no lo hiciéramos sin ninguna consecuencia. Que, contra la prohibición de la 
Constitución de que los privados perforen pozos petroleros, pues alguien lo hiciera y se quedara con el crudo que sacara. 
¿Por qué no? Si los que elaboran las leyes son los primeros en violar la ley, por qué los ciudadanos no podemos 
pasárnosla por el Arco del Triunfo como ellos. 
 
Por donde se vea, es una vergüenza que ya tuvo consecuencias. Resulta que el IFE, que en febrero iba a discutir las 
multas a los partidos por haberse volado los topes en el gasto de las campañas presidenciales de 2012, decidieron 
posponer la discusión para más tardar julio incluyendo, ahora, los gastos de las campañas de senadores y diputados 
federales. Este martes, el Consejo General del IFE debió haber debatido y votado este asunto de las multas de acuerdo a 
los plazos establecidos en la ley. Sin embargo, el PRD, PT, MC y Javier Corral (consejero del Poder Legislativo) 
solicitaron diferir la discusión una vez más. Los secundaron los consejeros Benito Nacif y Alfredo Figueroa. Luego se 
les unieron los consejeros Lorenzo Córdova y María Marván. Con cuatro votos de ocho se empató la votación y, por 
tanto, no se aprobó este tema en el orden del día posponiéndose una vez más el asunto. 
 
Me llamó la atención la decisión de los cuatro consejeros de diferir la votación de las multas contra el calendario 
establecido. Para entender por qué lo hicieron, le hablé a Lorenzo Córdova, quien me dijo que, en su caso, decidió 
posponer el asunto por tres razones. Primero para prepararse mejor en una discusión muy compleja. El dictamen que 
presentó la Unidad de Fiscalización es de miles de hojas. Los consejeros requieren más tiempo para analizar este asunto 
que, cuando se trata de multas multimillonarias a los partidos, saca chispas. 
 
En segundo lugar, de acuerdo a Córdova, está la anomalía de tener un Consejo incompleto. Se corría el peligro de un 
empate en la votación en el asunto de fondo, es decir, las multas. De darse esta situación, el dictamen de la Unidad de 
Fiscalización no podía volverse a discutir hasta que estuviera completo el IFE, tercera razón para postergar el 
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voto. Córdova confía en que estos días se buscarán los consensos entre los consejeros actuales para evitar un empate. 
 
Las razones de Córdova me convencieron. Sobre todo porque puede darse un escenario terrible para la aplicación de 
multas a los partidos. Digamos que el Consejo empata en las multas y el asunto se difiere hasta octubre cuando saldrán 
del IFE tres consejeros más. La Cámara de Diputados tendrá que elegir a cuatro (el que falta más los tres que salen). Sin 
la decisión ya tomada de las multas, los diputados podrán enviar al IFE consejeros con la consigna de no multarlos. Así 
de sencillo y así de perverso. De esta forma se generaría otro acto más de impunidad: no se castigaría a los partidos que 
se volaron los topes de las campañas en 2012. 
 
En este sentido, hicieron bien los cuatro consejeros en aplazar la decisión. Lo que sigue es que pronto la tomen, evitando 
un empate y castigando las trampas. O que la Cámara de Diputados nombre al consejero faltante. Pero eso sería pedirle 
peras al olmo porque ya sabemos que a nuestros insignes legisladores les encanta violar la ley. 
(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva… 

QUIENES ESTÁN cerca de ella nos aseguran que a Josefina Vázquez Mota, la ex candidata presidencial, le volvió el 
ánimo por la política. Después de siete meses de su derrota en las Urnas, y de haber dejado al PAN en el tercer lugar en 
la pasada elección, doña Josefina decidió regresar a los  mítines y giras para acompañar 3 varios de los candidatos 
panistas que participarán en las elecciones del próximo 7 de julio. Nos dicen que anda tan entusiasmada con las 
campañas que no descarta convenirse nuevamente en candidata, en esta ocasión pan competir por la dirigencia del PAN 
en diciembre próximo.  

EL DIRIGENTE del Metro de la Ciudad de México, el diputado local Fernando Espino, escribe a este espacio la luz de 
lo publicado aquí acerca del nuevo conflicto que protagoniza Con las autoridades, ahora bajo la acusación de apropiarse 
miles de plazas, apoyado en Una resolución judicial que ha Sido impugnada. Niega tener negocios personales 
aprovechando su posición en la empresa y defiende que él, como muchos otros en el gremio, meta a trabajar a sus 
parientes gracias a una “Conquista sindical”.  

A DOS SEMANAS del periodo extraordinario de sesiones, los diputados y senadores alistan un debate sobre qué cámara 
del Congreso debe tener las facultades de regular e intervenir en la deuda de los estados y municipios. Los diputados, en 
la Comisión de Puntos Constitucionales, que preside el perredista Julio César Moreno, dicen que el tema es suyo. Por 
su parte, los senadores, en voz del presidente de la Mesa Directiva, Ernesto Cordero, aseguran que es a ellos a quienes 
corresponde. 8 tema del control del endeudamiento estatal y municipal tiene el compromiso de las dos cámaras de ser 
votado el próximo 16 de julio. Ayer si no empieza a rebotar entre uno y otro salón de plenos, mientras las cuentas siguen 
subiendo.  

SIN CONSENSO no habrá periodo extraordinario, advienen los coordinadores parlamentarios del PRD, Miguel 
Barbosa, y del PAN, Jorge Luis Preciado, en el Senado. Ambos legisladores expresaron SU preocupación de que la 
Cámara de Diputados está dictaminando las reformas del periodo extraordinario sin el aval del Senado. Esto puede 
generar un caos debido a que los diputados podrían ir con unanimidad en ciertas reformas pero es el Senado el que 

revisará algunas Minillas, y si los senadores las modifican de poco servirán los periodos extraordinarios.  

UN MERO trámite bastará pan que en las próximas horas queden en libertad los tres generales Roberto Dame, 
Ricardo Escorcia y Rubén Pérez Ramírez, así como el teniente coronel Silvio Isidro Hernández Soto y el mayor 
Iván Reyna Muñoz. Una vez que la Procuraduría General de la República presentó ayer conclusiones no acusatorias en 
contra de los militares, a los que la anterior administración acusó de nexos con el narcotráfico, solo falta que el 
procurador Jesús Murillo Karam envíe al Juez de la Causa un escrito en el que ratifique la decisión del Ministerio 
Público Federal de no acusar a los Mandos castrenses, para que estos no queden libres. Nos aseguran que don Jesús 
firmará el documento a la brevedad. 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

AHORA SÍ Jesús Zambrano le puso el cascabel al gato tricolor. 

EL PERREDISTA planteó un asunto que, cualquiera que sea su respuesta, seguramente incomoda en Los Pinos y en 
Bucareli: ¿quién pone en orden a los gobernadores priistas? 

HOY POR HOY no queda claro si los mandatarios estatales, sobre todo en aquellas entidades en las que hay comicios, 
están metiendo la mano en los procesos electorales por gusto propio o por instrucciones de alguien más. 

SEGÚN Zambrano, el presidente Enrique Peña Nieto quiere que las elecciones sean limpias, pero los gobernadores no le 
hacen caso. 

¿DE VERDAD los ejecutivos estatales tricolores andan por la libre o, como todos suponen, ya se plegaron de nuevo al 
viejo modelo del PPP (Primer Priista del País)? 

CUALQUIERA de las dos opciones es perturbadora. 

DE ACUERDO con la nueva teoría del caos, el aleteo de malandro en Tamaulipas puede provocar un huracán de 
angustia... ¡en Cuernavaca! 

UNA OLA de extorsiones telefónicas ha azotado en los últimos meses a la capital de Morelos provocando, inclusive, que 
algunas personas tengan que refugiarse en hoteles para no seguir recibiendo esas atemorizantes llamadas. 

LO MÁS interesante -y grave- del asunto es que las autoridades estatales se pusieron a seguir la pista de los 
extorsionadores y la línea telefónica llega, ¡agárrense!, hasta el penal de Altamira, en Tamaulipas. 

VAYA CHAMBA la que tendrán que aventarse Miguel Osorio Chong y el comisionado Manuel Mondragón para tratar de 
cortarle la línea a esos que tienen viviendo en un invierno de temor a los habitantes de la ciudad de la eterna primavera. 

CONTRARIO a los priistas de otros estados, los tricolores de Aguascalientes no quieren que Enrique Peña Nieto los visite 
antes de las elecciones. 

Y NO PORQUE no anhelen que les dé un buen empujoncito en sus campañas, sino porque no quieren que se entere de 
una bronca que trae el gobernador Carlos Lozano de la Torre. 

RESULTA QUE un importante número de accionistas del Grupo Industrial de la Leche (GILSA) ha buscado por todos los 
medios la intervención del mandatario estatal en el conflicto interno que tiene a la empresa al borde de la quiebra. 

SEGÚN SE QUEJAN los empresarios lecheros, el causante del problema es Miguel Ángel Álvarez, quien tuvo que ser 
removido como presidente del Consejo de Administración pues, ¡oh, paradoja!, los estaba ordeñando. 

SIN EMBARGO, al tal Álvarez ninguna autoridad en aquel estado se ha interesado en investigarlo, supuestamente, porque 
es muy amigo del gobernador. 

DE AHÍ, pues, que ese grupo de empresarios ve en una eventual visita de Peña la oportunidad para contarle sobre la 
mala leche de Lozano. 

EN UN PAÍS en que la clase política no escribe ni una carta a los Reyes Magos, resulta interesante el caso de Salomón 
Chertorivski. 
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EL EX SECRETARIO de Salud en el gobierno calderonista y actual titular de Desarrollo Económico del DF presenta esta 
semana su libro "De la idea a la práctica". 

NO ES un libro de memorias, pero sí un buen manual de gestión y liderazgo escrito, precisamente, a partir de la 
experiencia del autor como funcionario público. 

LOS PADRINOS de la publicación serán, ni más ni menos, que el canciller José Antonio Meade y el jefe del gobierno 
capitalino, Miguel Ángel Mancera. 

(Redacción, página 10) 
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